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Не забудьте оформить подписку на «Знамёнку» 
на первое полугодие 2017 года!

Тема дня

ВНИМАНИЮ НАСЕЛЕНИЯ!
3 декабря в Упорово состоится сельскохозяйственная ярмарка. 
А 24  декабря пройдёт ещё одна – предновогодняя.
Они будут проходить в рамках акции «Покупаем тюменское!».
В них примут участие предприятия переработки Упоровского района, юга Тюменской области 

и личные подсобные хозяйства.
Заявки принимаются в администрациях сельских поселений и в комитете по развитию АПК 

администрации Упоровского муниципального района.
Начало в 10.00 часов. Справки по тел: 3-16-48; 3-16-62. Приглашаем всех на ярмарки!

В сегодняшнем номере «Знамёнки» на 2-3 полосах мы печатаем 
Послание губернатора Владимира Якушева областной Думе «О по-
ложении дел в Тюменской области». В связи с этим в редакции от-
крылась горячая телефонная линия, на которую вы, наши уважаемые 
читатели, можете позвонить и высказать мнения об этом Послании. 
Телефон горячей линии: 3-12-75. Ждём ваших звонков. 

Также свои отклики оставляйте в социальных сетях Одноклассники 
и ВКонтакте в группе «Знамя правды». 

Редакция.

Вера ХАЛАЕВА
(фото автора).

25 ноября в районном 
Доме культуры состоя-
лось праздничное торже-
ство, посвящённое Дню 
работников сельского хо-
зяйства и перерабатыва-
ющей промышленности. 
На ежегодном меропри-
ятии руководители Упо-
ровского АПК подвели 
итоги прошедшего поле-
вого сезона и награди-
ли тружеников отрасли, 
достигших в этом году 
наивысших показателей.

Представителям район-
ного сельскохозяйствен-
ного производства всег-
да интересно встретиться 
друг с другом и обсудить 
то, чем живут их органи-
зации. Рассказать о сво-
ём отношении к обще-
российским и областным 
тенденциям и подумать 
над тем, как добиться по-
ступательного развития  
предприятий в условиях 
нестабильной экономики.
Присутствовавший на ме-
роприятии депутат  Тю-
менской областной Думы 
Владимир Ульянов, заверил 
собравшихся, что в 2017 
году суммы, отчисляемые 
регионом на поддержку 
продовольственного произ-
водства, не уменьшатся, что 
является хорошим стиму-

Сельское хозяйство - локомотив тюменской экономики
лом для развития отрасли.
«Мы всегда считали сель-
ское хозяйство чёрной ды-
рой, в которую сколько не 
вкладывай, деньги куда-то 
уходят, – сказал тюменский 
парламентарий.  – Но если 
посмотреть на Тюменскою 
область, то видно, что уси-
лия не прошли даром. В 
2008 году собственная про-
дукция растениеводства 
и животноводства состав-
ляла только 10 процентов 
доли всех потребляемых 
продуктов. Сегодня это уже 
48 процентов! Что больше 
почти в пять раз. Теперь 
мы называем сельское хо-
зяйство не отраслью, обе-
спечивающей продоволь-
ствием, а одним из локо-
мотивов нашей экономики, 
наряду с нефтегазовой, 
нефтеперерабатывающей 
и обрабатывающей про-
мышленностями».

Тюменские аграрии – 
фавориты производства 
в Уральском федераль-
ном округе. Мы первые 
по урожайности зерна, 
лидеры по выращиванию 
картофеля и овощей от-
крытого грунта, вторые 
в возделывании техниче-
ских культур. Если срав-
нивать показатели всех ре-
гионов от Пермского края 
и Башкирии до Тихого 
океана, то регион третий 
по урожайности зерна 
и технических культур, 

второй – по выращиванию 
картофеля и овощей от-
крытого грунта. 

Больших успехов расте-
ниеводы области добились 
и в сенозаготовке. Обеспе-
ченность кормами на  пред-
стоящий год – более чем 
120 процентов. Под урожай 
будущего года вспахано 
порядка 95 процентов по-
севных площадей. 

В общеобластной ка-
равай вклад упоровских 
аграриев всё так же зна-
чителен. Мы традиционно 
входим в число передови-
ков регионального произ-
водства. Хотя в этом сезо-
не площадь пашни нашего 
района сократилась, своих 
позиций мы не сдали. По 
словам главы муниципа-
литета Леонида Саукова, 
нам есть чем гордиться: 
«Район находится в пя-
тёрке лидеров области по 
урожайности и валовому 
объёму зерна, в лидерах 
по производству карто-
феля и овощей. Мы, по-
прежнему, выращиваем до 
10 процентов областного 
зерна, 42 процента карто-
феля, 30 процентов ово-
щей, 32 процента рапса, 
на нашу долю приходится 
8 процентов молока. Мы в 
числе первых по семено-
водству, внедрению новых 
технологий в сельское хо-
зяйство и многим другим 
показателям. Это заслуга 

2 000 жителей района, 
которые честно и добро-
совестно трудятся на по-
лях и животноводческих 
комплексах». 

Леонид Николаевич от-
метил и заслуги руководи-
телей предприятий, кото-
рые, невзирая на все вы-
зовы времени, продолжают 
стимулировать производ-
ство путём инвестиций. В 
текущем году в развитие 
организаций, обновление 
материально-технической 
базы, строительство поме-
щений и закупку техники 
упоровскими аграриями 
вложено почти 524 милли-
она рублей.

После слов приветствия 
началась церемония на-
граждения. По итогам го-
дового соревнования среди 
хозяйств, возделывающих 
зерновые и зернобобовые 
культуры, 1-е место присуж-
дено кооператву «Емуртлин-
ский», второе у масальского 
предприятия «Нива-Агро», 
третьей стала агрофирма 
«КРиММ». Среди частных 
производителей лучше все-
го со злаками сработали 
земледельцы крестьянского 
хозяйства «Радуга».

По итогам соперниче-
ства в возделывании рапса 
лучшими признаны СПК 
«Емуртлинский», агро-
фирма «КРиММ» и ЗАО 
«Нива-Агро».

Среди предприятий, вы-

ращивающих картофель, 
как всегда не было равных 
«КРиММу», второе место у 
«Нивы-Агро» . Руководите-
ли организаций получили 
кубки и дипломы, а также 
шквал аплодисментов от 
коллег.

Труженики сельхозпред-

приятий Упоровского рай-
она, которые не скупились 
отдавать все силы работе, 
получили благодарственные 
письма и почётные грамоты 
за многолетний добросо-
вестный труд от Министер-
ства сельского хозяйства, 
губернатора и департамента 
агропромышленного ком-
плекса Тюменской области, 
Думы Упоровского района.
За наградами и денежными 
премиями на сцену подни-
мались лучшие управлен-
цы, комбайнеры, механиза-
торы, животноводы, доярки, 
телятницы и скотники. 

Отдельных слов благо-
дарности удостоились ве-
тераны отрасли, которые 
поднимали производство 
в послевоенные годы и 
прославляли район своими 
успехами в период социа-
листических соревнований. 

Артисты Центра культу-
ры и досуга, а также дет-
ской школы искусств сде-
лали всё, чтобы этот празд-
ник был по-настоящему 
ярким и душевным.

Комбайнер СПК «Емуртлинский»Андрей Путинцев, 
награждённый Дипломом I степени за наивысшие по-
казатели намолота, собрал с полей 2 906 тонн зерна.

На сцене Упоровского Дома культуры ветераны сельскохозяйственной отрасли и те, 
кто только начинает перенимать опыт славных тружеников полей и ферм.
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Послание Губернатора Тюменской области В.В. Якушева областной Думе «О положении дел в Тюменской области». 2016 год.

Уважаемые депутаты
Тюменской областной Думы!
Уважаемые почетные граждане, 
представители органов власти, науки, 
культуры, деловых кругов, местного 
самоуправления!
Дорогие тюменцы!

Иногда, чтобы верно оценить те-
кущую ситуацию, структуру стоящих 
перед нами вызовов и угроз, а также 
состав ресурсов, которыми мы распола-
гаем для их преодоления, необходимо 
отвлечься от сиюминутных забот, при-
подняться над повседневной рутиной. 
Вспомнить, о чем мы мечтали десять лет 
назад и осознать, сколь многое из того 
осуществилось.

Наши успехи неоспоримы. Стабиль-
ный естественный прирост населения, 
увеличение рождаемости, количества 
многодетных семей, продолжительности 
жизни. Более чем трехкратный рост про-
мышленного производства – фактически  
вторая индустриализация области, при-
чем за счет многовекторной диверсифи-
кации региональной экономики. Более 
чем четырехкратный рост инвестиций 
в основной капитал. Почти четырехкрат-
ный рост объемов вводимого жилья. 500 
километров построенных и реконструи-
рованных дорог, 45 мостов…

Кардинально преобразилась, гораздо 
чаще стала радовать глаз сама среда на-
шей жизни: не только областной центр, 
не только «духовная столица Сибири» –  
Тобольск, но и другие города и сельские 
поселения. Реализуются масштабные 
социальные программы, причем доступ 
к ним для тюменцев стал гораздо удоб-
нее, благодаря сети многофункциональ-
ных центров «Мои документы».

Высокие места в разнообразных рей-
тингах регионального развития уже дав-
но стали для Тюменской области привыч-
ным делом. Теперь мы скорее обращаем 
внимание не на достижения такого рода, 
а на недостаточно быстрое продвижение 
по различным оценкам, на те случаи, 
когда Тюмень по какому‑то показателю 
оказывается за пределами первой десят-
ки среди субъектов РФ.

И правильно делаем, потому что из-
менилась сама точка отсчета. Тюмень 
стала регионом‑пионером, регионом‑ли-
дером. И эта перемена уже необратима. 
На меньшее мы не согласны.

Но в чем причина наших успехов? 
В годы благоприятной экономической 
конъюнктуры ей могли пользоваться все 
регионы. Почему Тюмень стала лучше 
многих?

Когда настали трудные времена, они 
опять же настали для всех. Но Тюмень 
демонстрировала уникальную устойчи-
вость к потрясениям?

Я много думал об этом и, кажется, 
нашел ответ. Потому что все это время 
наша политика была не только проду-
манной, рациональной, стратегически 
выверенной. Но прежде всего потому, 
что наша политика была честной.

Мы никогда не кривили душой перед 
федеральным центром, не выпрашивали 
подачек и послаблений: Тюмень была 
и остается одним из опорных регионов 
России, с честью и ответственностью 
исполняющим свою особую миссию.

Мы честно и прозрачно строили от-
ношения с другими субъектами Федера-
ции, прежде всего с нашими северными 
партнерами и друзьями. Мы никогда 
не обманывали инвесторов ни зарубеж-
ных, ни российских.

Мы всегда вели себя честно с регио-
нальным предпринимательским сообще-
ством и вместе с ним выстраивали про-
зрачные, понятные правила игры.

Мы всегда были честны с муници-
пальными образованиями, с бюджет-
никами, с горожанами и селянами, 
с пенсионерами – со всеми людьми, 
нуждающимися в особой социальной 
поддержке и заботе.

Просто мы никогда и никому не дава-
ли несбыточных обещаний. И мы всег-
да – часто на последнем напряжении 
сил – исполняли свои обещания. А если 
все же что‑то не получалось, то мы 
опять же честно объясняли, почему. Эта 
прямота никогда нас не подводила. В от-
вет мы неизменно встречали понимание 
и поддержку. Очередное и очень важное 
свидетельство тому – недавние выборы 
в Государственную думу РФ и Тюмен-
скую областную думу.

Я имею в виду не столько то, как рас-
пределились партийные предпочте-
ния – это личное дело каждого гражда-
нина. Важна, прежде всего, активность 
тюменских избирателей.

Знаете, в древних Афинах был один 
мудрый закон: кто во время бурного 
спора, противостояния внутри общины 
не встанет ни на одну из сторон, тот дол-
жен быть лишен гражданства. Потому 
что тот, кто отказывается проявить свою 
позицию, кто остается сидеть на завалин-
ке, ведет себя не как гражданин. И своим 
безразличием предает Отечество.

Тюменцы же поступили как гражда-
не – таков уж наш закаленный историей 
характер. Тюменцы в очередной раз под-
твердили, что в нашем регионе действует 

общественный договор между властью 
и обществом. И действует он потому, 
что заключен на честных условиях.

Давайте же честно взглянем на наше 
нынешнее положение и на наши ближай-
шие задачи.

Год был трудным, но даже в этих усло-
виях мы добились многого, иногда даже 
сверх собственных ожиданий. За первое 
полугодие инвестиции в основной капи-
тал выросли на 40 процентов, прибавка 
составила почти 40 миллиардов рублей! 
Конечно, больше половины ее – заслуга 
наших флагманов. Прежде всего «СИ-
БУР‑Холдинга» уже давшего первый 
миллион тонн тюменского полимера.

А также Уватский проект «Роснефти», 
вышедший на стабильную планку годо-
вой добычи в 11 миллионов тонн.

Антипинский НПЗ, на котором глу-
бина переработки достигла рекордных 
для отрасли 98 %.

«УГМК‑Сталь», буквально два меся-
ца назад давшая первый миллион тонн 
тюменского металла.

«Аминосиб», вносящий огромный 
вклад в решение общенациональной за-
дачи импортозамещения.

Но для нас важны все инвесторы, 
не только гиганты, но и средний бизнес, 
и малый. Важны все те, кто верит в Тю-
менскую область, вкладывается в нее, 
создает новые рабочие места. Поэтому 
я хотел бы особым образом поблаго-
дарить и Николая Тихоновича Мамон-
това, и Алексея Евгеньевича Кремлёва, 
и Александра Владимировича Кураша, 
и Вильгельма Зонненберга, и Андрея Ан-
тоновича Ливринца, и Ирину Федоровну 
Ачинович, и Владимира Леонидовича 
Лукошина, и многих, многих других. 
Все вы – наши соратники и сподвижни-
ки, радетели земли Тюменской!

В этом году заработали новые ин-
фраструктурные элементы поддержки 
деловой активности. В августе открыт 
первый индустриальный парк в поселке 
Боровский – в аренде уже половина его 
площадей. До конца года будет запущен 
второй – в Богандинском.

А значит, резиденты этих парков до-
веряют разработанному нами широкому 

спектру инструментов налоговой, фи-
нансовой, операционной поддержки. Вот 
что бывает, когда дела ведутся честно.

Наконец сдвинулось с мертвой точки 
наше лесное хозяйство. Новые проекты 
в Тобольском, Уватском, Исетском райо-
нах кратно увеличат объем делового ис-
пользования древесины. И должны дать 
по нашим расчетам, более трех тысяч 
новых рабочих мест.

Традиционно радуют аграрии: овоще-
воды из Тюменского района, животно-
воды из Нижней Тавды и Голышманово, 
юргинские птицеводы и многие другие. 
Еще семь лет назад доля местных про-
дуктов в розничном обороте региона со-
ставляла всего 10 %. Сейчас – 48 %, и это 
далеко не предел.

Особо хочу подчеркнуть достижения 
нашей строительной отрасли. Два года 
назад правительство региона рекомен-
довало строителям, чтобы поддержать 
падающий спрос, выводить на рынок 
жилье эконом‑класса преимущественно 
с готовой отделкой. Сегодня так посту-
пают уже более половины крупных за-
стройщиков.

До конца этого года будет досрочно, 
с опережением на восемь месяцев, выпол-
нена действующая региональная адрес-
ная программа расселения аварийного 
жилищного фонда. Разумеется, за ней 
тут же последует новая – потребуется 
еще пять лет, чтобы разобраться с аварий-
ным жильем, признанным таковым после 
1 января 2012 года, и это мы сделаем.

А как динамично меняется наше об-
разование! Всего год назад появилась 
областная специализированная физико‑
математическая школа и уже появились 
первые серьезные успехи. По результа-
там Международного математического 
турнира имени Колмогорова (регион 
участвовал в нем впервые) тюменская 
команда заняла второе место в категории 
учащихся девятых классов.

По всей области создаются классы 
корпоративного партнерства (их уже 18); 
в Ялуторовске заработал российско‑гер-
манский Центр непрерывного аграрного 
образования.

Вообще, одна из главных наших по-
бед – то, что удалось радикально повы-
сить престиж среднего профессиональ-
ного образования. В этом году конкурс 
на целый ряд специальностей в коллед-
жах и техникумах составил от 4 до 9 че-
ловек на место!

Да и в высшем образовании мы нача-
ли исправлять старый перекос в пользу 
гуманитарно‑экономических специаль-
ностей, в ущерб важнейшим для нас 
естественно‑научным и инженерно‑
техническим. В 2016 году доля послед-
них в общем наборе составила 63 %, 
а еще недавно была меньше половины.

Из таких «мелочей» и складывается 
социальная ткань, качество и комфорт 
повседневной жизни. А ткут ее конкрет-
ные, живые, самоотверженные люди.  
Иначе как честным трудом доверие со-
граждан не завоюешь.

Владимир ЯкУшеВ: 

«БУДем же менЯТьсЯ сами»
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Знай наших!

Людмила ПАВЛОВА.
(фото Ирины КОРМИ-

НОЙ).

С мая 2010 года пра-
вительством Тюменской 
области реализуется про-
грамма по повышению 
компьютерной грамот-
ности населения «Рас-
ширяя горизонты». Её 
целью является обучение 
граждан основам работы 
с персональным компью-
тером и сетью Интернет, 
подготовка к получению 
государственных и муни-
ципальных услуг в элек-
тронном виде.

В рамках данной про-
граммы во всех муници-
пальных образованиях об-
ласти работали учебные 
классы. Для удобства слу-
шателей была разработана 
трёхступенчатая учебная 

Программа продолжает работу 
на упоровской земле

Людмила ИВЛЕВА.
(фото из архива Ирины 

КОРМИНОЙ). 

25 ноября в г. Тюмени 
состоялись вторые ре-
гиональные слушания 
«Социальная работа и не-
прерывное образование в 
контексте инновационно-
го развития региона». 

АУ УМР «Комплексный 
центр социального обслу-
живания населения» с про-
ектом «Дом, где согревают-
ся сердца» вошёл в девятку 
лучших. Его разработчиком 
стала заведующий отделе-
нием социального обслу-
живания на дому Ирина 
Кормина. Она из трёх тема-
тических направлений вы-
брала для себя «Проекты и 
программы, направленные 
на реализацию принципов 
адресности и клиентоори-
ентированности в целях 
улучшения качества обслу-
живания граждан пожилого 
возраста и инвалидов и 
обеспечения комплексной 
безопасности их жизнеде-
ятельности».

В работе номинанта рас-
сказывается об условиях 
социального обслуживания 
и сопровождения ветера-
нов, проживающих в спе-
циализированном доме для 
этой категории граждан, по 

«Дом, где согреваются сердца» 
типу развития социального 
партнёрства и межведом-
ственного взаимодействия 
в сфере оказания соци-
альных услуг гражданам 
пожилого возраста и ин-
валидам, об оказании им 
систематической комплекс-
ной помощи.

Кстати, Ирина Викто-
ровна уже участвовала со 
своим проектом «Эста-
фета добра» в первых ре-
гиональных слушаниях, 
которые проходили в 2014 
году. Он был посвящён 
занятости несовершен-
нолетних в каникулярное 
время на период отпусков 
социальных работников. И 
тогда автор попала в число 
лучших разработчиков – из 
33 проектов и программ 
было отобрано 12, куда во-
шёл и упоровский.

На этот раз вместе с И. В. 
Корминой на мероприятие 
в областной центр «Семья» 
отправились директор АУ 
УМР «Комплексный центр 
социального обслуживания 
населения» Е. Н. Мусина 
и Т. В. Бердюгина, которая 
является ветераном отрас-
ли «Социальная политика». 
Тамара Васильевна вошла 
в экспертный совет регио-
нальных слушаний. 

После подведения итогов 
Ирине Викторовне были 
вручены диплом как луч-

шему разработчику проек-
тов (программ) и сертифи-
кат «Социальная работа и 
непрерывное образование в 
контексте инновационного 
развития региона».

«Впечатления от меро-
приятия остались самые 
благоприятные. Участники 
проектов щедро делились 

своим опытом, который 
можно использовать в даль-
нейшей работе. Я считаю, 
что такие встречи очень 
полезны нам, сотрудникам 
социальной сферы. Они 
дают толчок для дальней-
шей деятельности»,  – по-
делилась впечатлениями 
участница проекта.

программа в зависимости 
от уровня знаний: началь-
ный, базовый и продвину-
тый курсы.

В Упоровском районе 
в течение нескольких лет 
повысили компьютерную 
грамотность несколько 
десятков людей.

И вот с 29 ноября по 3 
декабря в Упорово на базе 
Комплексного центра со-
циального обслуживания 
населения вновь органи-
зованы бесплатные курсы. 
Главный критерий отбора 
слушателей – неработа-
ющие пенсионеры. Груп-
пы формировал районный 
совет ветеранов. Набра-
лось 45 человек – жителей 
Упорово, Бызово, Чёрной, 
Скородума, Нижнеманая. 
Конечно, такое количество 
народу было бы пробле-
матично разместить одно-
временно в актовом зале 
здания, да и компьютеров 

на всех не хватило бы. 
Поэтому решили разбить 
их на три класса. Первый 
занимается с 9 утра, второй 
с 13.00 и третий – с 17.00. 

Занятия ведёт тюменский 
преподаватель-тренер Ири-

на Валентиновна Василье-
ва, представитель Государ-
ственного автономного уч-
реждения дополнительного 
образования Тюменской 
области «Региональный 
информационно-образова-
тельный центр». 

«Пройти обучение изъ-
явили желание не только 
люди, которые с компью-
тером не знакомы, но и 
те, кто захотел углубить 
свои знания. Курсы нам 
нравятся. Преподаватель 
доступным языком доносит 
до слушателей материал, 
учит нас пользоваться услу-
гами через Интернет. А это 
очень важно для нас, пенси-
онеров», – говорит Тамара 
Александровна Зятькова, 
староста первой группы.

По словам директора 
КЦСОН Елены Николаев-
ны Мусиной на следующий 
год работа с «РИО-Цен-
тром» будет продолжена, и 
ещё ряд желающих сможет 
повысить свою компьютер-
ную грамотность.

Расширяя горизонты

Бызовские слушательницы курсов осваивают компьютер.

Староста группы Т. А. Зятькова считает,
 что учебный материал пенсионерам подаётся

 в доступной форме. 

Илья ЛИПУХИН.

23 ноября депутаты думы Упоровского района при-
няли бюджет на 2017 год. План расходов и доходов 
сбалансирован, не имеет ни дефицита, ни профицита. 
При этом он по-прежнему остаётся социально ориен-
тированным.

Проект бюджета на 2017 год и на плановый период до 
2019 года составлен на основе прогноза социально-эко-
номического развития Упоровского муниципального рай-
она и бюджетного сектора на предстоящую перспективу. 
В настоящее время органы местного самоуправления 
района придерживаются политики сдерживания роста и 
экономии бюджетных расходов, при этом важную роль 
играет повышение уровня эффективности их исполь-
зования. Новые расходные обязательства принимаются 
только при наличии ресурсов для их гарантированного 
исполнения и только после проведения тщательной, 
всесторонней оценки результатов, планируемых от их 
реализации.

В составе расходов бюджета района предусмотрены 
средства на поэтапное повышение заработной платы 
отдельных категорий работников бюджетной сферы в 
соответствии с планами мероприятий по развитию от-
раслей социальной сферы.

Кроме того, бюджету района планируется передача 
50 процентов норматива отчисления по налогу, подле-
жащему уплате индивидуальными предпринимателями, 
применяющими упрощённую систему налогообложения. 
По всем остальным доходным источникам нормативы 
отчисления не претерпят изменений.

По сравнению с первоначально утверждёнными пока-
зателями бюджета на 2016 год доходная часть бюджета 
Упоровского района на 2017 год, без учёта финансовой 
помощи из областного бюджета, увеличится на 17 715 
тыс. рублей или на 11 процентов и составит 186 102 
тыс. рублей, а удельный вес налоговых и неналоговых 
доходов в структуре доходной части бюджета района 
возрастёт с 24,2 до 28,5 процента. Указанные показа-
тели обеспечены темпами развития экономики района, 
которые нашли отражение в прогнозе социально-эконо-
мического развития муниципального района, а также 
передачей 50 процентов норматива отчисления по налогу 
от индивидуальных предпринимателей.

Расходы на образование на три предстоящих года 
составят более 985 млн. рублей, что позволит обеспе-
чить нормальное функционирование имеющихся на 
территории района муниципальных образовательных 
учреждений и полноценный образовательный процесс, 
осуществить все запланированные мероприятия по 
молодёжной политике, а также по организации отдыха 
детей во время каникул. Будут полностью сохранены все 
меры социальной поддержки населения, которые уже на 
протяжении ряда лет осуществлялись за счёт средств 
бюджета муниципального района.

Кроме прочего, на предстоящие три года запланиро-
вано почти 14 млн. рублей на предоставление субсидий 
по оплате ЖКУ, 10 млн. рублей – на предоставление 
субсидии на газификацию жилых помещений льготной 
категории населения и чуть более 22,5 млн. рублей на-
правят на компенсацию части платы за услуги детских 
садов. Также 65 миллионов 300 тысяч рублей в планах 
потратить на осуществление деятельности Комплексного 
центра социального обслуживания населения.

На 2017 финансовый год планируется 14 843 тыс.
рублей на осуществление мероприятий по подготовке 
к зиме объектов ЖКХ, 1 миллион 190 тыс. рублей – на 
капитальный ремонт муниципального жилого фонда и 
618 тыс. рублей – на осуществление уплаты взносов на 
капитальный ремонт общего имущества в многоквартир-
ных жилых домах органами местного самоуправления 
как собственниками помещений в многоквартирных до-
мах. На содержание и ремонт муниципальных автодорог 
заложено 35 миллионов 600 тысяч рублей и немногим 
более двух миллионов на проведение работ по техниче-
скому обслуживанию сетей газоснабжения, принадле-
жащих району. Указанные средства позволят содержать 
в надлежащем состоянии все коммунальные, дорожные 
и жилищные объекты, находящиеся в собственности 
муниципалитета.

247 млн. рублей за три предстоящих года планируется 
потратить на «Культуру» и без малого 82 млн.рублей на 
«Физическую культуру и спорт». Это позволит не только 
улучшить качество услуг, предоставляемых данными 
учреждениями, но и обновить, пополнить их материально-
техническую базу. Будет продолжена поддержка субъектов 
предпринимательства, осуществляющих свою торговую 
деятельность и оказание социально-значимых видов бы-
товых услуг в труднодоступных местностях района, на 
указанные цели запланировано на три года около полутора 
миллионов рублей.

Ещё одна важная часть расходов бюджета предус-
мотрена для поддержки сельских поселений района. 
На эти цели заложено 88 млн. рублей на планируемый 
бюджетный цикл.

Кроме этого, утверждены и действуют 10 муниципаль-
ных программ. Удельный вес средств на их выполнение 
составляет 86 процентов от общего объёма расходов 
бюджета.

В районной Думе

Бюджет сохранил 
социальную направленность

Е. Н. Мусина, И. В. Кормина и Т. В. Бердюгина 
довольны результатами конкурса.
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Спорт

С 25 по 27 ноября в СК 
«Ладья» с. Упорово про-
шла финальная часть 
двадцатой спартакиады 
школьников Тюменской 
области по волейболу 
среди девушек второй 
группы.

В соревнованиях приня-
ли участие команды Упо-
ровского, Нижнетавдин-
ского, Голышмановского, 
Ишимского, Казанского, 
Ярковского, Вагайского 
и Викуловского районов. 
В результате жеребьёвки 
они были поделены на 
две подгруппы. В первую 

23 ноября в районной 
администрации прошёл 
семинар для упоровских 
предпринимателей по 
актуальным вопросам 
изменений в законода-
тельстве. Организовали 
и провели это значимое 
мероприятие сотрудники 
комитета по экономике 
и прогнозированию во 
главе с его председателем 
Татьяной Ярцевой.

На семинаре присут-
ствовали руководители и 
специалисты различных 
районных служб. Так, на-
чальник отдела работы 
с налогоплательщиками 
Межрайонной инспекции 
ФНС № 8 по Тюменской 
области Татьяна Лисанчи 
рассказала присутству-
ющим об изменениях в 
налоговом кодексе, в том 
числе о новом применении 
контрольно-кассовой тех-
ники. В связи с чем у пред-
принимателей возникли 
вопросы, как выходить 
из положения сельским 
магазинам, ведь установка 
ККМ – удовольствие всегда 
не дешёвое, а точки торгов-
ли в малых деревнях, где 
в основном живут люди с 
низким достатком, имеют 
скромную выручку, кото-
рой едва хватает на закуп 
основного ассортимента 

Минувшее субботнее 
утро выдалось тёплым, 
и казалось, сама при-
рода радуется вместе с 
поклонниками спорта. 
Ведь в этот день на терри-
тории Крашенининско-
го сельского поселения 
проходила спартакиада 
трудовых коллективов. 
Свежий ветерок, музыка, 
улыбки друзей – всё это 
настраивало на атмосфе-
ру праздника.

В мероприятии участво-
вали три команды: школы, 
закрытого акционерного 
общества «Русь» и адми-
нистрации сельского по-
селения. По условиям со-
ревнований каждая состояла 
из 5 человек – двух мужчин 
и трёх женщин, которые 
должны были представить 
себя с помощью визитки. 
Сама эстафета состояла из 

Спартакиада объединяет людей

Волейбольное «золото» района В центре внимания – 
сельпо и уличная торговля

Мы и наши дети

вошли голышмановские, 
казанские, вагайские и 
упоровские спортсменки. 
Остальные – во вторую. 

По результатам игр в 
подгруппах на первых 
местах оказались команды 
из Упоровского и Ниж-
нетавдинского районов, 
на втором – ишимцы и 
голышмановцы. 

Далее шли стыковые 
игры в крест, и наши во-
лейболистки встретились 
и обыграли ишимскую 
команду со счётом 3:0. 
В результате упоровские 
спортсменки вышли в фи-
нал, где и встретились со 

своими давними соперни-
ками из Нижнетавдинского 
района. 

В упорной борьбе, кото-
рая состояла из четырёх 
партий, наши девушки 
одержали победу и заво-
евали первое место в 20-
й спартакиаде учащихся 
общеобразовательных ор-
ганизаций Тюменской об-
ласти по волейболу среди 
команд второй группы! 

В итоговом протоколе 
на втором месте значатся 
нижнетавдинцы, на тре-
тьем – голышмановцы. 

Павел КУЛИКОВ, 
тренер-преподаватель.

четырёх этапов: настоль-
ный теннис, армрестлинг, 
лыжные гонки, стрельба из 
пневматической винтовки. В 
каждом виде состязались как 
мужчины, так и женщины. 

После добрых напут-
ственных слов главы по-
селения началось само 
действо. Команды волно-
вались, подбадривали друг 
друга. Зрители увидели 
четыре интереснейшие 
эстафеты и смогли пока-
зать, как они переживают 
за своих. Громче и дружнее 
всех «фанатели» болельщи-
ки школьного коллектива. 

Надо сказать, страсти 
в этот день кипели по-
настоящему олимпийские. 
Так, Людмила Шелепова 
(команда школы) смогла 
не только на армрестлинге 
побороть своих соперниц, 
но и при стрельбе из пнев-
матической винтовки по 

набранным очкам обойти 
всех мужчин… 

Одним из самых захваты-
вающих этапов соревнова-
ний стали лыжные гонки. У 
мужчин  победил Валерий 
Гаврилов (команда школы), 
у женщин – Татьяна Нем-
кова (команда администра-
ции). Лучшим рукоборцем 
оказался Николай Фили-
моненко, выступавший за 
администрацию, в настоль-
ном теннисе не было рав-
ных Алексею Третьякову 
(ЗАО «Русь») и Светлане 
Гридиной (школа). 

Главному судье состяза-
ний методисту по спорту 
И. И. Есипенко, а также 
членам жюри предстояло 
определить лучших. За-
таив дыхание, все ждали 
итогов. И вот этот момент 
наступил… Третье место 
завоевали спортсмены, 
представлявшие админи-
страцию, второе – школу, 
победа же досталась ЗАО 
«Русь». Все команды были 
награждены грамотами и 
ценными призами. 

Спонсорами выступили 
частный предприниматель 
Сергей Елизарович Тра-
пезников и администрация 
сельского поселения. По 
признанию самих участ-
ников, проигравших в 
этот день не было. Такие 
мероприятия укрепляют 
здоровье, вырабатывают 
командный дух, помогают 
лучше узнать друг друга, 
подружиться. Ведь важно 
то, что спартакиада объеди-
нила людей. Убеждена, чем 
больше будет подобных 
праздников, тем сильнее и 
крепче будем мы.

Татьяна ХАНИЕВА, 
глава Крашенининского 

сельского поселения.

первой необходимости. Эти 
магазины вполне можно 
назвать «социальными», 
ведь на протяжении мно-
гих лет покупателям тут 
отдают товар в долг, «под 
запись» от пенсии до пен-
сии или зарплаты. В связи 
с чем у владельцев данных 
торговых точек и возникли 
вполне предсказуемые во-
просы, будут ли для таких 
предпринимателей какие-
то льготы и как можно спа-
сти магазин от закрытия. 
Но ответов на них пока нет.

О нарушениях, установ-
ленных в ходе проверок на 
территории Упоровского 
района, рассказала слуша-
телям главный специалист 
территориального управ-
ления Роспотребнадзо-
ра по Тюменской области 
Светлана Усольцева. Она 
отметила, что во многих 
магазинах нет знаков, за-
прещающих курение, в 
торговых залах отсутствуют 
контрольные весы. А также 
напомнила о необходимо-
сти соблюдения санитар-
ных норм и правил. 

На семинаре был затронут 
вопрос уличной торговли, 
особенно продуктами пи-
тания. К нам часто приез-
жают продавцы из других 
регионов – курганцы, оми-
чи, которые предлагают на 
продажу рыбу, мясо, колбасу 

и многие другие товары. А 
у потребителей возникают 
закономерные вопросы, 
имеют ли заезжие купцы 
документы на свою про-
дукцию?   

Об изменениях в налого-
вом законодательстве сооб-
щили сотрудники Управле-
ния ПФР в Заводоуковском 
городском округе Светлана 
Нерадовских и Ольга До-
внар. Директор районного 
Центра занятости Татьяна 
Ершова доложила присут-
ствующим о проведении 
специальной оценки усло-
вий труда и обучении людей 
по вопросам охраны труда. 

Ведущий специалист ко-
митета по экономике Анна 
Надрина рассказала о про-
ведении оценки регулирую-
щего воздействия проектов 
муниципальных норма-
тивных правовых актов, 
затрагивающих вопросы 
осуществления предпри-
нимательской и инвестици-
онной деятельности.

Хочется отметить как са-
му идею, так и хорошую 
организацию семинара в 
целом. Здесь приглашён-
ные специалисты добро-
желательно и со знанием 
дела давали пояснения и 
отвечали на вопросы. Чув-
ствовалась взаимная заин-
тересованность. 

Нина АЛЕКСАНДРОВА.

Анжела ЗЫКОВА.

27 ноября в здании вос-
кресной школы при хра-
ме Николая Чудотворца 
посёлка Кизак состоялись 
мастер-классы по при-
кладному творчеству. 

Более двадцати ребяти-
шек не только из Видонов-
ского сельского поселения, 
но и из Емуртлы и Щигров 
(соседей из Курганской обла-
сти) с усердием изготавлива-
ли поделки из солёного теста 
и разукрашивали изделия 
из гипса. А погрузиться в 
мир искусства им помогали 

взрослые. Аккуратно на-
носить на фигурки быстро 
сохнущие и не стирающиеся 
акриловые краски, детям 
помогала масальская ху-
дожница Елена Тумашова. 
О тонкостях приготовления 
солёного теста для поделок 
и как правильно вылепить 
из этого податливого мате-
риала красивый новогодний 
сувенир или мультяшного 
героя рассказала и показала 
Софья Москалева. Освоить 
тестопластику под силу каж-
дому ребёнку, а результат 
зависит от воображения и 
усидчивости.

Подытожил встречу на-

стоятель храма отец Дими-
трий, поведавший малень-
ким прихожанам за чашкой 
ароматного чая с мёдом 
и постными блинами о 
Святителе Николае, в честь 
которого возведён Кизак-
ский храм. Хотелось бы от-
метить, что мастер-классы 
проведены при активном 
участии администрации 
Видоновского поселения 
и его неравнодушных жи-
телей. Мероприятие это не 
разовое, в планах – научить 
подрастающее поколение 
работать с глиной, бисером, 
бумагой и другими подруч-
ными материалами.

Семинары

Увлекательные мастер-классы

Освоить тестопластику под силу каждому.

Непросто попасть в «яблочко».
После трудов праведных прихожане угощаются чаем 

с постными блинами и общаются с отцом Димитрием.

Вот оно сладкое слово  «Победа!».
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Из почты редакции

Раннее утро. Тихо, почти 
бесшумно, раздаются в 
коридоре терапевтиче-
ского отделения (Упоров-
ский филиал областной 
больницы № 12) шаги 
дежурной медсестры. За-
гудел ингалятор, звякнули 
инструменты, прогреме-
ла каталка… Ежедневно, 
строго по графику, идут на 
помощь людям медицин-
ские сестрички: заботли-
вая Татьяна Владимировна 
Манохина, обстоятельная 
и уважительная Вера Ни-
колаевна Токмина, энер-
гичная, быстрая, как ветер, 
Даша Антушева, сдержан-
ная и точная процедурная 
сестра Анна Николаевна 
Устинова.

Капельницы, инъекции, 
ингаляции, раздача ле-
карств и многие другие 
обязанности выполняют 
эти трудолюбивые жен-
щины.

Контролирует их работу 
старшая сестра терапевти-
ческого отделения Татья-
на Петровна Курчатова, 
опытный медицинский 
работник и просто обая-
тельная женщина, которая 
и медперсонал организует, 
и добрым словом согреет, 
и делом поможет. Чувству-
ется, что механизм работы 
отделения отлажен, порой 
до автоматизма. Попробуй-
те, не сбиваясь с ровного 
тона, не раздражаясь, в те-
чение многочасовой смены 
отвечать на одни и те же 
вопросы больных: знаете, 
у меня сегодня что-то… 
почему, как выдумаете? 
Ответила, заглянула в лист 
назначения, попутно вклю-
чила ингалятор – пройдите, 
масочка готова.

Вот она склонилась над 
кроватью ветерана Великой 
Отечественной войны. Вот 
белый её халат мелькнул 
уже в конце длиннющего 
коридора, а вот при не-
обходимости она помогает 
буфетчице Елене Егоровне 
Буслаевой накрывать сто-

лы и кормить больных в 
палатах.

… Между процедурами 
изучаю список должност-
ных обязанностей мед-
сестёр. Впечатляет! И не 
только объёмом, но боль-
ше их содержанием. Ой-
ой-ой, найдутся ли среди 
нас такие, кто и за боль-
шую заработную плату 
согласится выполнять всё, 
что вмещает список этих 
самых обязанностей. Но 
он завершается твёрдым 
росчерком подписи заве-
дующей терапевтическим 
отделением больницы 
Алевтины Львовны Вче-
рашней, имеющей самый 

в напольных вазонах, фото-
пейзажи Александра Анти-
пина в рамках. В свободном 
доступе библиотека, а за 
спиной дежурной сестры – 
икона Божией Матери.

Кстати, чистоту и по-
рядок в отделении поддер-
живают милые, славные 
девчонки санитарочки: 
Юля, Марина, Люда, Валя, 
Алёна. На довольно боль-
шой территории регулярно 
проводится генеральная 
уборка и два раза в день 
– влажная. Орудуя чистя-
щими средствами, попут-
но расскажут, что в мире 
делается и какая погода 
ожидается.

Долго ещё будет она 
сидеть над заполнением 
необходимых докумен-
тов, чутко вслушиваясь 
в ночную тишину. Вот 
скоро вернётся с курсов 
повышения квалификации 
заместитель главврача по 
лечебной части Светла-
на Фоминична Рязанова, 
врач высшей категории, 
и обсудит с коллективами 
всех отделений современ-
ные новации и требова-
ния. И опять – «вперёд, 
на линию огня и никуда 
иначе – таков закон жиз-
ни», как сказал известный 
писатель прошедшего ве-
ка, человек, намного лет 
прикованный недугом к 
постели. 

Ещё полтораста лет на-
зад классик отечествен-
ной литературы писал 
о женщинах в русских 
селеньях, которые «коня 
на скаку остановят», а 
спустя ровно сто лет на-
зад наш современник эту 
цитату интерпретировал 
по-своему:

Столетье промчалось,    
и снова,

Как в тот 
незапамятный   год – 

Коня на скаку остановит,
В горящую избу войдёт.
Ей жить бы хотелось    

иначе,
Носить 

драгоценный наряд,
Но кони всё скачут 

и  скачут,
А избы горят и горят.
(Наум Коржавин, 1960 г.).
Уважаемые медицинские 

работники! Пряча в потай-
ной карман сумки выписку 
из истории болезни с пе-
речнем лекарств, которые 
мне строго-настрого реко-
мендуется принимать дома, 
я благодарю вас за лечение 
и сердечное участие. Же-
лаю вам самим здоровья, 
счастья и успехов в вашей 
работе, так необходимой 
людям.

Вера РУМЯНЦЕВА.
с. Упорово. 

В больницу мы попадаем 
по разным причинам, но все 
с одной целью – поправить 
здоровье. Врачей мы не 
любим. Ничего-то они не 
знают, – рассуждают многие 
больные. 

Увы, бывают просто вра-
чи и врачи от Бога. На 
мой взгляд, врач стоит на 
границе между жизнью и 
смертью. Держит руку на 
пульсе. Иной раз они нас 
спасают, вытаскивают с 
того света, удачно проводят 
операцию. От пациентов 
звучат слова благодарно-
сти. Мы признаём, что если 
попался хороший доктор, 
то очень повезло в жизни. 

В последнее время часто можно услышать нарека-
ния в адрес медицины. То врачей нет, то талонов не 
хватает, то УЗИ не работает…

А вот на этот раз к нам в редакцию пришло два 

Записки из палаты № 9
(не кантовать)

письма от наших читательниц, которые, не сго-
вариваясь (одна из них живёт в Упорово, другая в 
Коркино), написали положительные отзывы о нашей 
больнице и людях, которые в ней трудятся.   

Есть профессионалы и в Упорово
(Размышлизм)

Но везение ли это? Скорее, 
профессионально оказан-
ная помощь.

Трудовые будни врачей 
состоят из дежурств и вы-
слушивания жалоб пациен-
тов. Такую работу они вы-
брали сознательно, респект 
и уважение за это.

Кстати, в больнице мно-
го других специалистов: 
медсестёр, хирургических 
сестёр, анестезиологов, 
санитарок и других. Ма-
ленькие винтики в большом 
механизме. Что-то похоже 
на бригадный подряд. Од-
нажды судьба привела меня 
в хирургическое отделение 
Упоровской больницы. Хо-

чу поделиться своими впе-
чатлениями.

Из больничных записей. 
Лежу в палате, скукота 
страшная. Веселят только 
уколы да капельницы. Вен 
нет, поэтому сестричкам 
приходится тщательно ис-
кать их и тыкать в разные 
места на руке. В итоге цве-
тут синяки пышным цветом. 
Постройнела, что радует. 
Сегодня проходила ФГС, 
противная вещь, больше не 
хочу на это мероприятие. 
Развлекаюсь чтением книг 
и хождением по коридору.

Снова в больнице для 
плановой операции. Кое-как 
дождалась без приступа, а 

это главное условие. На-
конец, я в палате.

Сестрички вечером не-
доумевают, где уколы для 
меня? На следующий день 
подготовка к операции, всё 
отлично.

Десятого на операцион-
ном столе. Честно, стру-
сила. Очнулась в реанима-
ции, всё хорошо, спасибо 
доктору.

Убеждена, что хорошие 
врачи, то есть профессиона-
лы своего дела, встречаются 
не только в Тюмени. Они 
есть по всей стране и, в част-
ности, в Упорово.

Любовь УЛЯШЕВА.
с. Коркино.

Татьяна СОЛОВЬЁВА. 

Со сменой автомобиля у каждого нового владельца 
наступает и обязанность по закону зарегистрировать 
свою «ласточку». Проще говоря, – поставить её на 
учёт в ГИБДД. 

Последний раз я делала это около трёх лет назад, ещё 
будучи жительницей Тюмени. Процесс не показался уто-
мительным, потому что занял от силы 2 часа бумажной 
волокиты на всё про всё. 

Другое дело – в сельской местности. Местным автов-
ладельцам приходится в буквальном смысле преодоле-
вать полосу препятствий на пути к заветным бумагам. 
Проходить этакий квест, повторить который не скоро 
захочется. Остаётся лишь радоваться, что покупка авто 
в нашей жизни случается не так часто, даже не каждый 
год. Моя история постановки машины на учёт затянулась 
на 5 дней. По закону на эти цели даётся в два раза больше 
времени, поэтому я, наверное, ещё легко отделалась.

Но по порядку. В понедельник в обед я отправилась в 
пункт техосмотра, чтобы получить официальное под-
тверждение, что моё авто в порядке. Нашла его не сразу 
и порядком покружила по улицам, пока разобралась с 
его отдалённым местонахождением. Но спишем это на 
мою «неместность». Техосмотр с первого раза не прошла 
– были обнаружены мелкие недочёты, на исправление 
которых был дан час времени. Час – это мало, учитывая 
постоянную загруженность местных СТО и их нежелание 
браться за мелкий копеечный ремонт. Но в сроки мне уло-
житься всё-таки удалось, правда, изрядно покатавшись 
от одной станции техобслуживания до другой. 

Следующий шаг – страховка. Тут начались мои лич-
ные «отягчающие» обстоятельства, которые украли 
дополнительно два дня. Для покупки полиса ОСАГО по 
«сельскому» (в два раза дешевле) тарифу, мне нужно 
было продлить временную регистрацию в Упорово. В по-
недельник паспортный стол работает до обеда, и потому 
я опоздала, пришлось ждать вторника. В среду я забрала 
бумагу и отправилась в офис «Росгосстраха». «Сотрудник 
на больничном! Кто на страховку – идите в другое место», 
– «любезно» объявили мне и другим клиентам на входе в 
офис компании. В какое другое? Неизвестно. По крайней 
мере, мне. Кажется, без сучка и задоринки не пройдёт 
ни один этап моего квеста. Ещё полдня ушло на поиск 
этого самого «другого» места путём опроса местных ав-
толюбителей, ибо выбор – почти полностью отсутствует. 

После обеда заветный полис ОСАГО всё-таки был 
оформлен. Не обошлось без лёгкого «боя» со страховым 
агентом, которая упорно пыталась включить в оплату 
какие-то дополнительные опции, совершенно мне не 
нужные и абсолютно незаконные.

Следующий этап – обращение непосредственно в от-
дел регистрации авто в Упоровской полиции. Так как в 
среду он не работает, отправилась туда в четверг утром 
с готовой пачкой документов и заранее оплаченной го-
спошлиной в руках. Передо мной – несколько человек. В 
очереди в холодном коридоре я провела ровно три часа, 
чтобы за час до закрытия окна в результате услышать, 
что есть недочёты в документах, их нужно переделать.

В пятницу я наконец-то стала законной владелицей 
своего нового авто.

Наверное, в моём восприятии этой ситуации много 
субъективного. Хотя бы потому, что я не так много лет 
живу в Упорово и в подобных испытаниях не знаю, что, 
где, когда и как быстро сделать. Приходится на каждом 
этапе набивать шишки и наступать на собственные 
грабли. Особенно, когда есть с чем сравнить, – в Тюмени 
много лет работает единый центр, где в одном месте 
собраны все структуры, необходимые для ускорения 
процесса – банки, страховые компании, оперативно в 
режиме электронной очереди работают десятки окон на 
приём документов и выдачу готовых. 

А в сельской местности – сплошная необходимость 
подстраиваться под определённые часы работы каждой 
структуры, так как ни одна из них не принимает по-
сетителей полный день или ежедневно, что затягивает 
сроки хождения по инстанциям до гротескных размеров 
и вынуждает нас бесконечно отпрашиваться с работы. 
Про автовладельцев с периферии  и говорить нечего – не 
наездишься.   

Однако стоя в очереди, я узнала от моих коллег-стра-
дальцев, что сейчас – «это ещё по-божески». Раньше было 
ещё хуже. Особенно когда отдел регистрации в Упорово 
не работал, и приходилось ездить в Заводоуковск. 

Поэтому действительно – всё познаётся в сравнении. 

Автоледи

Автоквест 
по-упоровски

настоящий сегодняшний 
облик современного ру-
ководителя. Спокойный, 
требовательный голос, ум-
ные, внимательные глаза, 
высокий профессионализм 
и человеческое обаяние, 
так необходимые в работе 
с людьми. 

За время пребывания 
на лечении в стационаре 
я ни разу (!) не слышала 
повышенного тона ра-
ботников, не наблюдала 
пустопорожнего время-
препровождения. Вся ра-
бота в темпе!

Тихо, уютно, чисто. В 
рекреации-столовой цветы 

В «Режиме дня» отде-
ления есть такой пункт 
– «отход ко сну – 22.00». 
Отходим. Но где, скажите, 
этот удивительный сон? 
Чувствую, что он не пред-
видится в ближайшие часа 
три. Хорошо бы почитать 
немножко. Но как же ре-
жим – ведь его надо соблю-
дать. И если всё же из-под 
двери палаты в коридор 
пробьётся луч света в за-
сыпающее царство, я тут 
же услышу шаги бдитель-
ной дежурной сестрички. 
Но она, умница, всё пой-
мёт и только поплотнее 
прикроет дверь. Спасибо.

Заведующая терапевтическим отделением 
Алевтина Вчерашняя доброжелательна 

со своими пациентами.
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